
ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

REQUERIMENTO Número /  ( .ª)

PERGUNTA Número /  ( .ª)

Publique - se

Expeça - se

O Secretário da Mesa

Assinatura da Mesa

Assunto:

Destinatário:

Ex. ma  Sr.ª Presidente da Assembleia da República

Considerando que:

1- Devido a uma quase bancarrota do Estado, Portugal foi obrigado a pedir ajuda externa,

tendo-se comprometido com um Programa de Assistência Económica e Financeira;

2- Esse Programa previu que o Governo apresentasse em 2011 um Plano Estratégico de

Transportes (PET 2011-2015) que previa “racionalizar as redes e melhorar as condições de

mobilidade e de logística em Portugal” e “reduzir os custos de transporte e garantir a

sustentabilidade financeira das empresas”, assim como “reforçar a concorrência no sector

ferroviário e atrair mais tráfego”;

3- Porém com o aproximar do final do Programa de Assistência Económica e Financeira, e

tendo em conta o início do novo programa de financiamento comunitário 2014-2020, o Governo

entendeu necessário “criar um quadro de orientações estratégicas para o sector no horizonte

2014-2020, assente na prossecução do ritmo das reformas, aliada a uma recuperação do

investimento público, sob critérios rigorosos de sustentabilidade financeira, com vista à criação

de valor para as empresas nacionais e para a economia Portuguesa”;

4- Neste contexto, surgiu o Plano Estratégico dos Transportes e Infraestruturas 2014-2020

(PETI3+) que é “uma atualização do PET 2011-2015, projetando uma segunda fase de reformas

estruturais a empreender neste sector, bem como o conjunto de investimentos em

infraestruturas de transportes a concretizar até ao fim da presente década”;

5- Recentemente o Grupo Parlamentar do CDS-PP recebeu uma missiva de um cidadão na qual

o mesmo se queixa da degradação dos comboios da linha do Minho, mais concretamente no

percurso Nine e Viana do Castelo;



6- O referido cidadão refere que existe uma degradação dos comboios que circulam nesta linha,

na medida em que são “(…) comboios velhos, sujos, malcheirosos, ruidosos, cheios de

correntes de ar e vibrações nas janelas e com falhas no funcionamento do ar condicionado”,

tendo mesmo já um comboio começado a arder ou a “circular a deitar fumo por debaixo das

carruagens e a cheirar a queimado”;

7- É ainda referido pelo próprio que “os comboios circulam quase sempre com atraso, o que faz

com que muitos passageiros percam a ligação em Nine para outros destinos” e que as viagens

apresentam um preço elevado, na medida em que refere que fica “mais caro ir de Nine a Viana

do Castelo de comboio do que de carro”.

Face ao exposto e nos termos do disposto no artº. 156ª, alínea d) da Constituição, é direito dos

Deputados "requerer e obter do Governo ou dos órgãos de qualquer entidade pública os

elementos, informações e publicações oficiais que considerem úteis para o exercício do

mandato";

Nos termos do artigo 155º, n.º 3, da Constituição e do artigo 12º, n.º 3, do Estatuto dos

Deputados, "todas as entidades públicas estão sujeitas ao dever geral de cooperação com os

Deputados no exercício das suas funções ou por causa delas";

Nos termos do disposto no artigo 229º, n.º 1, do Regimento da Assembleia da República, as

perguntas apresentadas pelos Deputados são tramitadas por intermédio da Senhora Presidente

da Assembleia da República com destino à entidade requerida, tendo esta o dever de responder

conforme o disposto no n.º 3 do mesmo preceito, no máximo de 30 dias;

Os Deputados do CDS-PP, abaixo-assinados vêm por este meio requerer ao Sr. Ministro de

Economia, por intermédio de Vossa Excelência, nos termos e fundamentos que antecedem,

resposta ao seguinte:

1- Confirma a existência de comboios degradados a circularem no percurso Nine e Viana do

Castelo?

2- Encontra-se prevista a modernização das composições que circulam no percurso Nine e

Viana do Castelo ao abrigo do PETI3+?

3- Considera que os preços dos bilhetes são elevados tendo em conta a qualidade do serviço

prestado?

4- Está prevista alguma revisão desses preços?

Palácio de São Bento,  sexta-feira, 3 de Outubro de 2014

Deputado(a)s

ABEL BAPTISTA(CDS-PP)

HELDER AMARAL(CDS-PP)

ALTINO BESSA(CDS-PP)



Deputado(a)s

TELMO CORREIA(CDS-PP)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho nº 2/XII, de 1 de Julho de 2011, da Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, nº 2, de 6 de Julho de 2011,
a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-Presidentes da
Assembleia da República.
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